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Hansestadt Buxtehude 

Frau Bürgermeisterin Oldenburg-Schmidt 

Bahnhofstraße 7 

 

21614 Buxtehude 
 

 

Buxtehude     10.05.2023          

 
Sehr geehrte Frau Oldenburg-Schmidt, 
 
 

ANTRAG: SCHWAMMSTADTKONZEPT FÜR BUXTEHUDE 

 

 

Betreff:  Die Stadtplanung soll zukünftig und auch soweit noch möglich bei   

               bereits laufenden Projekten unter den Aspekten des   Schwamm-  

               stadtkonzeptes erfolgen.   

     

Sehr geehrte Frau Oldenburg Schmidt, 

 

hiermit beantragen wir alle zukünftigen und auch bereits laufenden Projekte in der 

Hansestadt Buxtehude und der Ortschaften unter den Aspekten einer Schwammstadt zu 

planen und umzusetzen.    

 

Durch den fortschreitenden Klimawandel kommt dem Regenwasser und der Speicherung 

vor Ort eine immer größere und auch existenzielle Bedeutung zu.  

Die Vernetzung der sogenannten grünen Infrastruktur (Bäume, Grünflächen, 

Straßenbegleitgrün, Fassadenbegrünung, Dachbegrünung…),der blauen Infrastruktur 

(Mulden, Rigolen, Feuchtgebiete, stehende Gewässer, fließende Gewässer…) und der 

grauen Infrastruktur (Wege, Straßen, Gebäude…)   innerhalb der Stadt ist dabei von 

entscheidender Bedeutung.  

 

Durch das Schwammstadtkonzept können notwendige positive Effekte für die Bürgerinnen 

und Bürger der Hansestadt Buxtehude und der Ortschaften erreicht werden. Der 

Klimawandel ist Realität und die weitere Aufheizung der bewohnten Städte und Ortschaften 
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spürbar sowie auch die damit verbundene fortschreitende Wasserknappheit und auch 

Gesundheitsgefährdung.  

 

Mit dem Schwammstadtkonzept haben wir eine Möglichkeit effektiv gegenzusteuern. Wir 

müssen handeln. Am 22.03.2023 gab es dazu eine Sondersitzung des Betriebsausschusses 

zum Thema Regenwasser neu denken. Von Seiten der Städtischen Betriebe Buxtehude gab 

es eine  sehr umfangreiche und sehr gute Präsentation zum Schwammstadtkonzept, wofür 

wir uns nochmals bei Herrn Rüber bedanken möchten. 

Diese Präsentation und das Schwammstadtkonzept (Im Anhang befindlich) trafen im 

Ausschuss fraktionsübergreifend auf große Zustimmung und Begeisterung. Es spricht für 

sich und sollte auch so umgesetzt werden und in allen Ausschüssen als zukünftiger 

Leitfaden zur Stadtentwicklung stehen.   

 

 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
                        
Ulrich Felgentreu      Benjamin Koch-Böhnke       Clemens Ultsch          
                   
 
 
 
 
 


